

Índice

Medallas	Pág. 2
A Antonio Baraya marzo 28 de 1811	Pág. 2
Cundinamarca a los Héroes del Norte septiembre 4 de 1900	Pág. 3
150 Aniversario de la Fundación del Observatorio 1953	Pág. 3
Sociedad Geográfica de Colombia LXX Aniversario 1973	Pág. 4
Ferrocarril del Pacífico, inauguración en Popayán 1926	Pág. 4
Gustavo Rojas Pinilla 1953	Pág. 5
Homenaje al Exmo. Presidente Rojas Pinilla 1954	Pág. 5
Al General Rafael Reyes 1886	Pág. 6
Asilo de Locos Hospital San José 1905	Pág. 6
Jorge Emilio Restrepo, CINA 1996	Pág. 7
Jorge Emilio Restrepo, CINA 1996	Pág. 7
VII Exposición Numismática Cincuentenario Banco de la República 1973	Pág. 8
Sebastián de Belalcázar Centenario de Popayán 1940	Pág. 9
IX Conferencia Internacional Americana 1948	Pág. 9
Fichas	Pág. 9
Heladería Flor de Nieve, Cali 1913	Pág. 9
Hacienda Morales Catama 1816	Pág. 10
El Palmar Chauveau 1800	Pág. 10
El Palmar Chauveau 1800	Pág. 11
El Palmar Chauveau 1800	Pág. 11
Hacienda de Austalia, Arbeláez	Pág. 11
Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892	Pág. 12
Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892	Pág. 12
Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892	Pág. 13
Monedas	Pág. 13
10 Centavos 1902 Santander	Pág. 13

Medallas

A Antonio Baraya marzo 28 de 1811 (104)



Diámetro 30,5 mm, peso 10,8 g. Plata. Colección José Serna.

Leyenda del anverso: A Don Antonio Baraya la Ciudad de Popayán. Marzo 28 de 1811. Reverso: La fuerza de la alianza rompió las cadenas del pueblo y el yugo del tirano.

Esta rara medalla acuñada por cuenta del cabildo de la ciudad de Popayán, para conmemorar el triunfo de Antonio Baraya (Presidente de las Ciudades Confederadas del Valle del Cauca), sobre los realistas comandados por Miguel Tacón y Rosique (Gobernador de Popayán), el 28 de marzo de 1811 en la Batalla del Bajo Palacé, tiene el gran privilegio de ser la primera medalla de que se tiene noticia acuñada en nuestro país, sin sujeción a la corona española.

Las que le anteceden son esencialmente juras de fidelidad a cada uno de los monarcas.

A propósito de juras, tanto el diseño del anverso como el del reverso de esta medalla son similares a los que presentan algunas juras de Carlos IV y de Fernando VII de las ciudades de Popayán y Cali. Ver ejemplos a continuación.



Fernando VII 1808



Carlos IV 1790

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Cundinamarca a los Héroes del Norte septiembre 4 de 1900 (105)



Diámetro 30 mm, peso 12,2 g. Plata. Grabador Roberto Hinestrosa.

Medalla muy conocida emitida durante la Guerra de los Mil Días.

150 Aniversario de la Fundación del Observatorio 1953 (106)



Diámetro 49,9 mm y peso 47,81 g. Bronce. Colección Andrés Yepes.

En el año 1803 se concluyó el observatorio astronómico de Bogotá, uno de los primeros del continente americano.

Primera medalla que logro encontrar con José Celestino Mutis.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Sociedad Geográfica de Colombia LXX Aniversario 1973 (107)



Diámetro 40 mm y peso 46,2 g. Bronce. Efigie de Caldas. Colección Jorge Becerra.

Está Sociedad fue creada mediante el Decreto 809 del 20 de agosto de 1903, teniendo como referente la conmemoración del centenario del Observatorio Nacional.

En una reseña histórica de esta sociedad se menciona la existencia de una medalla en plata con el sabio Caldas, entregada por el Consejo Máximo de Academias en 1973 para conmemorar los 70 años de la Sociedad Geográfica, que bien puede tener el mismo diseño de la medalla que reseñamos, habida cuenta de que el Patronato Colombiano de Artes y Ciencias (emisor de esta pieza), es también miembro del consejo máximo mencionado y pudo ser comisionado para la elaboración de las dos medallas.

Ferrocarril del Pacífico, inauguración en Popayán 1926 (108)



Diámetro 34 mm, peso 16,5 g. Cobre.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Gustavo Rojas Pinilla 1953 (109)



Diámetro 60,4 mm y peso 91,5 g. Bronce. Grabador Vico Consorti.

El escultor italiano que elaboró esta medalla estuvo residenciado en Colombia de 1952 a 1956 y durante su estadía realizó un buen número de obras: la estatua de Minerva de la Biblioteca Luis Ángel Arango, las puertas de bronce del Palacio Arzobispal de Bogotá, los alto relieves de la fachada del Banco de la República, entre otros.

Homenaje al Exmo. Presidente Rojas Pinilla 1954 (110)



Diámetro 37 mm y peso 27,05 g. Plata.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Al General Rafael Reyes 1886 (111)



Diámetro 33,9 mm y peso 18,90 g. Cobre plateado. Grabador Bernardino Castro. Colección José María Diez.

Esta rara medalla está reseñada en la obra de Posada bajo el número 170.

Según relata este autor, la División del Cauca presente en Bogotá, obsequió esta medalla al General Reyes para conmemorar el aniversario del triunfo en el combate de Roldanillo, en ceremonia celebrada el 15 de febrero de 1886 con la asistencia del Presidente de la República.

Asilo de Locos Hospital San José 1905 (112)



Diámetro 23,5 mm y peso 6 g. Plata. Colección Ignacio Henao.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Jorge Emilio Restrepo, CINA 1996 (113)



Diámetro 30 mm y peso 13,5 g. Bronce. Grabador Reyes y Reyes. Colección Jorge Becerra.

Esta medalla y la siguiente fueron ordenadas por la Junta Directiva del Círculo Numismático Antioqueño, siendo Presidente el Ingeniero Jorge William Tamayo, para rendir un merecido homenaje al Doctor Restrepo y con ocasión de cumplir 20 años de publicación ininterrumpida el boletín Numis-Notas órgano de difusión del CINA.

Aunque los méritos y ejecutorias del Doctor Restrepo en el campo de la numismática colombiana no requieren de presentación, pues son ampliamente conocidos por quienes estamos vinculados al medio, sí quiero aprovechar la ocasión de reseñar estas medallas, para felicitar a este amigo numismático (referente obligado hoy en día en el mundo entero cuando se quiere hablar seriamente de monedas de Colombia), por su excelente obra de estudio y catalogación de la moneda colombiana y por su constante labor de difusión y apoyo al medio numismático colombiano a través de sus charlas, conferencias y publicaciones periódicas.

Jorge Emilio Restrepo, CINA 1996 (114)



Diámetro 30 mm y peso 11,5 g. Plata 0,900. Grabador Reyes y Reyes. Cortesía Jorge E. Restrepo.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

VII Exposición Numismática Cincuentenario Banco de la República 1973 (115)



Diámetro 96 x 48 mm y peso 235,3 g. Bronce. Grabador Alfonso Reyes. Colección José M. Diez.

De esta medalla con diseño muy llamativo tipo lingote y con forma de billete, se hicieron en total 100 piezas (44 de ellas con el resello participante, como el ejemplar ilustrado). Se conocen también unas pocas piezas en bronce dorado que seguramente se utilizaron como premio para los ganadores en la exposición.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Sebastián de Belalcázar Centenario de Popayán 1940 (116)



Diámetro 36,6 mm y peso 22,6 g. Cobre. Colección José Serna.

IX Conferencia Internacional Americana 1948 (117)



Diámetro 69,9 mm. Bronce. Cortesía José Hernández Peñalver.

Esta medalla es compañera de la publicada con el número 88.

Fichas

Heladería Flor de Nieve, Cali 1913 (58)

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com



Diámetro 24,2 x 24,2 mm y peso 1,2 g. Aluminio. Colección Gregorio Toulemonde.

Esta ficha es compañera de la clasificada con el número 28.

Hacienda Morales Catama 1816 (59)



Diámetro 28 x 32,7 mm y peso 14,2 g. Bronce. Colección Gregorio Toulemonde.

Rara ficha de una hacienda ubicada en terrenos del actual municipio de Cota, propiedad del señor Ramón Morales.

El Palmar Chauveau 1800 (60)

De acuerdo con información encontrada por Ignacio Henao, el señor Pedro Chauveau Peltier, médico francés, adquirió en el sitio de El Palmar cercano a Cúcuta, una hacienda cafetera en 1794. Las 3 fichas que se presentan de esta hacienda son ejemplares únicos.

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com



Diámetro 16,4 x 24,3 mm y peso 5 g. Cobre. Colección Gregorio Toulemonde.

El Palmar Chauveau 1800 (61)



Diámetro 18,7 x 28,7 mm, peso 6 g. Cobre. Colección Gregorio Toulemonde.

El Palmar Chauveau 1800 (62)



Diámetro 22,3 x 37,2 mm, peso 11 g. Cobre. Colección Gregorio Toulemonde.

Hacienda de Austalia, Arbeláez (63)

MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com



Diámetro 18,5 mm y peso 1,2 g. Aluminio. Colección Gregorio Toulemonde.

Compañera de la ficha número 19. Dos ejemplares conocidos.

Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892 (64)



Diámetro 23,6 x 23,5 mm y peso 12,1 g. Bronce. Colección Gregorio Toulemonde.

Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892 (65)



MEDALLAS, FICHAS Y MONEDAS DE COLOMBIA 08

Febrero 2016 / Alexander Montaña Rodríguez / alex1663@hotmail.com

Diámetro 23,5 x 23,2 mm y peso 11,6 g. Bronce. Colección Gregorio Toulemonde.

Las 3 fichas que se presentan de esta hacienda cafetera de propiedad de Fernando García Burbano, tienen sus leyendas punzonadas en bajo relieve. Se conocen 4 ejemplares de c/u.

Hacienda El Edén, Rionegro Santander 1892 (66)



Diámetro 23,2 x 43 mm y peso 23,8 g. Bronce. Colección Gregorio Toulemonde.

Monedas

10 Centavos 1902 Santander



Diámetro 15,5 mm. Prueba en plata. Diseño incuso igual al adoptado.

De esta interesante y rara moneda conocí un primer ejemplar en el año 2004 en Bogotá. La pieza ilustrada fue traída de Estados Unidos por Antonio Pedraza en el año 2006.